



## Maison de Quartier et Jardin Robinson de Châtelaine-Balexert

### Assemblée Générale Ordinaire 2025 – 12.04.2025 – 10h30

#### Maison de quartier & Jardin Robinson de Châtelaine-Balexert « ChâBal »

PROCES-VERBAL (Anne Geiser)

#### Présents :

AEBISCHER Julie, ASC MQJR ChâBal  
BENHACA Karim, moniteur MQJR ChâBal  
BRON Gilles-Olivier, membre du Comité MQJR ChâBal  
CAPRIOTTI Luciana, monitrice MQJR ChâBal  
CHICAIZA Guillermo, ASC MQJR ChâBal  
DESIDERI Cristiana, membre du Comité MQJR ChâBal  
FOSTER Jienna, membre Comité APE  
GEISER JAIJA Anne, secrétaire sociale MQJR ChâBal  
GERBER David, Chargé de projets – ville de Vernier  
GINDRE Agnès, Trésorière MQJR ChâBal  
GOUDAL Ulysse, moniteur MQJR ChâBal  
GRIVET Laure, coordinatrice Région - FASE

KENKOU Maurice, employé  
LACROIX Alexandra, Responsable d'équipe - MQJR ChâBal  
MAMDOUH Adam, membre du Comité MQJR ChâBal  
MATTENBERGER Monique, Coprésidente, MQJR ChâBal  
MONTANO Guillermo, Coordinateur FCLR  
RECANATESI Javier, moniteur MQJR ChâBal  
SÄUBERLI Quentin, ASC MQJR ChâBal  
SOUMELE Julienne, ASA  
SOUMELE Maurice, membre ASA  
STAUB Martin, Maire – ville de Vernier  
TEIXEIRA São, membre du Comité MQJR ChâBal  
THARMALINGAM Krishnalatha, usagère

10h37

**Monique Mattenberger** Coprésidente du Comité de la MQJR ChâBal, ouvre la séance de l'Assemblée Générale Ordinaire de la MQJR ChâBal et demande à toutes et tous de ne pas oublier de signer la liste des présences.

Monique Mattenberger excuse :

COVER Sylviane, Présidente du Conseil municipal

DUDLEY-MARTIN Eileen, ASC MQJR ChâBal

FEBO Véronique, CVM Services Fiduciaire Vernier

GATTO-FURNARI Rosalba, Coprésidente de l'association MQJR ChâBal,

MERCIER Gary, Technicien - MQJR ChâBal

MERLIN André, Moniteur FINC – MQJR ChâBal

MUKHERJEE-VUAGNIAUX Barbara, Coprésidente MQJR ChâBal

THÉLIN Elsa, animatrice socioculturelle – MQJR ChâBal

Monique Mattenberger salue la présence de Martin Staub, David Gerber, Laure Grivet et de Guillermo Montano.

Monique Mattenberger salue et remercie l'ensemble des personnes présentes à cette Assemblée Générale Ordinaire.

⇨ Monique Mattenberger donne la parole à Martin Staub, maire de la ville de Vernier, qui a d'autres obligations durant cette matinée.

Martin Staub prend la parole :

« Je dois aussi me rendre au Jardin Robinson du Lignon qui a son assemblée générale à 11h00, aujourd'hui. Merci de votre invitation. C'est toujours un plaisir d'être ici. Merci pour tout ce que vous faites. Vous êtes un lieu très important pour Châtelaine et pour Vernier. C'est un lieu dans lequel on se retrouve, qui est un vrai poumon de ce quartier et sans les bénévoles du Comité cela serait impossible, alors merci pour votre engagement. Sans tout le personnel, que ce soit le personnel technique, administratif et d'animation, votre travail au quotidien est absolument

essentiel et sachez qu'on en est très fier. Merci à tous les partenaires, notamment la FCLR et la FASe, c'est toujours un plaisir de collaborer avec vous. Ce n'est pas toujours facile d'être au carrefour de différentes populations, de différents lieux de passage mais vous remplissez vos rôles avec passion et avec enthousiasme. Nous allons continuer à vous suivre et nous nous réjouissons des prochaines aventures. »

#### **Monique Mattenberger prend la parole :**

« Merci Martin pour ces mots qui nous font plaisir car nous savons que nous pouvons compter sur toi et sur la commune. Merci d'être venu chez nous avant de partir pour le Jardin Robinson du Lignon. »

#### **1 Approbation de l'ordre du jour de l'Assemblée Générale Ordinaire du 12.04.2025**

L'ordre du jour de l'Assemblée Générale Ordinaire du 12 avril 2025 est approuvé à l'unanimité.

#### **2 Approbation du procès-verbal de l'Assemblée Générale Ordinaire du 16.04.2024**

Le procès-verbal de l'Assemblée Générale Ordinaire du 16 avril 2024 est approuvé à l'unanimité.

#### **3 RAPPORTS**

##### **→ De la Coprésidence – Monique Mattenberger-Coprésidente**

« Nous voici arrivés en 2025 et il faut bien relever que l'année qui vient de s'écouler a été une année particulière à bien des égards !

Lors de la dernière assemblée générale, c'est une présidence à « 3 têtes » qui a été validée ; décision certainement inhabituelle mais qui permet notamment une gestion moins « lourde » pour une seule personne voire même pour deux !

Une année 2024 au cours de laquelle le responsable d'équipe en place depuis environ 3 ans nous a quitté en juin. Ce poste a été repourvu par Alexandra Lacroix, animatrice depuis plus de 10 ans à Châbal, que nous félicitons et remercions vivement d'avoir accepté ce poste assurant ainsi la pérennité de l'association.

Nos chaleureux remerciements vont également à l'ensemble des animateurs et des animatrices, des moniteurs et des monitrices qui ont su relever le défi de faire « tourner » la maison dans des conditions particulièrement compliquées en assumant les charges supplémentaires inhérentes au départ du responsable d'équipe.

Une année 2024 qui a été confrontée à une action particulièrement sordide et abjecte de la part d'inconnus, à savoir la disparition de deux de nos chèvres, Oréo et Titoune. Ces deux chèvres ont subi des agressions physiques et mortelles d'une cruauté aussi intolérable qu'inexplicable, des agressions qui dépassent l'entendement. Tant les membres de l'association, que les enfants, les parents et les habitants du quartier ont été tristes et choqués face à cet évènement. Le 19 septembre une petite cérémonie d'adieu a été organisée en mémoire d'Oréo et Titoune. Ce moment a permis aux enfants d'exprimer leur tristesse, voire leur chagrin.

Nous ne pouvons clore ce message sans remercier tous les membres bénévoles du Comité, les animateurs et animatrices, les moniteurs et monitrices sans lesquels la MQJR Châbal ne pourrait fonctionner de façon aussi performante. Nous adressons également nos vifs remerciements à nos partenaires que sont la commune de Vernier, la FASe pour leurs soutiens, financiers et/ou logistiques, qui nous sont indispensables pour garantir la pérennité du Jardin Robinson et de la Maison de quartier.

Que 2025 soit une année porteuse de projets, de réussite et puisse satisfaire les envies de chacune et chacun dans ce que les usagers recherchent au sein d'un Jardin Robinson ou d'une Maison de quartier ! »

*Pour la coprésidence :*

*Monique Mattenberger, Barbara Mukherjee-Vuagniaux, Rosalba Gatto-Furnari*

**→ de la trésorière – Agnès Gindre**

**RAPPORT DE LA TRÉSORIÈRE POUR L'EXERCICE COMPTABLE 2024**

Pour l'exercice comptable 2024, le total des charges s'élève à CHF 1'127'737,71 et le total des produits s'élève à CHF 1'131'988,40 ce qui représente un excédent d'exercice de CHF 12'476,64.

Cette année, la subvention communale ordinaire s'est montée, à CHF 96'628.--.

La contribution versée par les participants aux activités et ateliers s'élève, pour 2024, à CHF 29'752.65.

Sous autres contributions, il faut entendre, entre autres, les cotisations des membres de l'association qui se montent cette année à CHF 1'310. --, poste en légère augmentation en 2024 par rapport à 2023, le remboursement de la FASE concernant les frais des sorties Inter centres de Vernier pour un montant de CHF 2'509.29 et la participation de la FASe concernant les vacances « ADOS été », via son fonds ADOS, pour un montant de CHF 1'293.85.

En ce qui concerne les revenus de bien, il s'agit de la location des locaux pour la somme de CHF 1'740.--.

Les salaires sont versés, à parts non égales, au personnel, via une fiche de salaire du DIP, par le département de la cohésion sociale de la ville de Vernier et par le canton. Cette année la charge salariale totale de la MQJR ChâBal s'élève à CHF 906'663.56.

La valeur locative des bâtiments et les charges s'y rapportant sont supportées par la ville de Vernier et se montent à CHF 118'406.10.

Je vous invite à lire l'annexe aux comptes qui apporte tous les détails utiles à la lecture des comptes 2024.

Grâce au soutien financier de la ville de Vernier, qui a entendu nos demandes et répondu à nos appels nous allons pouvoir travailler, dès 2025, de manière pérenne. L'engagement de la commune démontre leur volonté sincère de vouloir soutenir et contribuer à la réalisation de nos projets et de nos activités. Nous sommes heureux et honorés de pouvoir compter sur leur compréhension et leur soutien.

La vérification des comptes a été effectuée par la Fiduciaire CVM, en date du 4 mars 2025.

*Châtelaine, le 9 avril 2025*

*Agnès Gindre, Trésorière*

**→ Vérification des comptes – Fiduciaire CVM SERVICES Sarl, Mme Véronique FEBO**

*(courrier lu par Agnès GINDRE, Trésorière)*

**Rapport de vérification des comptes de l'exercice 2024**

Au comité et à l'Assemblée Générale de la  
Maison de quartier et Jardin Robinson – MQJR ChâBal – Châtelaine

Conformément au mandat qui nous a été confié, les soussignés ont procédé, en date du 4 mars 2025, à la vérification des comptes de la Maison de quartier et Jardin Robinson - MQJR ChâBal - à Châtelaine.

La comptabilité a été tenue par Madame Anne Geiser conformément aux dispositions légales du code des obligations art. 957 ss CO et les instructions de la Fase.

Nous rappelons que la responsabilité de l'établissement des comptes annuels incombe au comité de la Maison de quartier MQJR ChâBal, alors que notre mission consiste à vérifier les comptes et à émettre une opinion sur leurs conformités.

Nous avons vérifié les postes du bilan et les justificatifs liés à leurs soldes et avons également procédé à divers contrôles par sondage des postes principaux du compte de résultat et avons trouvé une parfaite concordance entre les justificatifs présentés et les écritures comptables.

Nous recommandons au comité et à l'assemblée générale d'approuver les comptes annuels 2024.

Nous remercions Madame Anne Geiser pour son excellent travail et sa totale collaboration dans l'accomplissement de notre mandat,  
Châtelaine, le 7 mars 2025

Véronique Febo  
FIDUCIAIRE CVM Services Sarl  
Rue du Village 40C, Vernier-Tél 022/ 3410402  
Rue Voltaire 16, Genève-Tél 022/ 344 81 41  
E-mail [in fo@cvm-services.com](mailto:in fo@cvm-services.com) - TVA CHE-101.837.188

**Martin Staub prend la parole :**

« Je dois partir mais je tiens à vous faire part d'une remarque. Je trouve très bien que vous ayez mis, dans votre rapport de la trésorerie, les valeurs locatives de la mise à disposition des locaux. Cela démontre que les bâtiments ont une valeur. Je vous remercie pour cette précision car pas tout le monde le fait. Merci beaucoup, bonne suite de séance et bon week-end. »

**→ De l'équipe d'animation - Alexandra Lacroix, Responsable d'équipe**

**Remerciements**

« Bonjour à toutes et tous et merci d'être là.  
Je commence par des remerciements en donnant un « topo » !

La MQJR ChâBal c'est :

**3 co-présidentes réactives et hyperactives ;**

**1 trésorière hors pair ;**

**5 membres de comité supers impliqués ;**

Ces neuf personnes permettent à l'association de mener des actions pertinentes en faveur des habitants. Leur soutien actif à l'équipe d'animation est essentiel ; ils l'encouragent, la mettent au défi, la stimulent parfois et la nourrissent d'idées. Grâce à leur force, ChâBal continue d'avancer et d'évoluer.

Merci aux coprésidentes qui nous ont épaulés durant cette année charnière.

La MQJR ChâBal c'est aussi une équipe d'animation avec :

Une moyenne de 9 monitrices et moniteurs. Certain.e.s partent pour d'autres aventures professionnelles comme Samanta qui a travaillé 5 ans à ChâBal. Nous la remercions vivement car elle a beaucoup apporté, tant dans ses connaissances et son investissement auprès des animaux que dans sa créativité et son énergie qu'elle a mis au service des enfants et des jeunes. C'est aussi de nouvelles recrues qui arrivent pour prendre le relais comme Carole et Luciana, ainsi qu'André et Mélanie qui assurent le suivi d'enfants différents voire extraordinaire. Ils apportent un vent de fraîcheur bien appréciable. N'oublions pas nos « vieux monos » piliers fidèles et acteurs précieux dont les compétences, la connaissance du lieu et des usagers en font de véritables experts de terrain. Spéciale dédicace à Carlos, le mono de toutes les situations, qui assure très régulièrement les remplacements et l'accueil lors des vacances. Merci également aux monitrices et moniteurs qui travaillent durant les vacances.

C'est également Vlorian, notre apprenti ASE, actuellement en stage dans une autre institution. Son rôle, associé à ses excellentes compétences et à sa motivation, font de lui un collaborateur efficace et très apprécié. Durant son absence, Mayli, apprentie ASE en stage, est venue découvrir notre structure. Nous la remercions pour son investissement.

C'est aussi Anne, notre secrétaire sociale en charge de la comptabilité. Grâce à la subvention communale, elle a pu augmenter son taux de travail à 100%, ce qui lui permettra d'être enfin à plein temps légalement ! Anne est une ressource incroyable qui, au-delà de ses compétences spécifiques, apporte un regard aiguisé et critique stimulant notre réflexion et notre évolution.

C'est encore Mafalda, notre nettoyeuse, ainsi que Marco et Gary, nos assistants techniques. Ils sont souvent peu visibles mais leur travail est pourtant essentiel au bon fonctionnement de ChâBal.

La MQJR ChâBal c'est aussi une équipe de 6 animatrices et animateurs, qui se stabilise, avec l'arrivée et l'engagement récent d'Elsa, que nous accueillons avec enthousiasme !

Julie, Guillermo, Eileen, Quentin, Elsa et moi formons une équipe qui déploie toute son énergie pour faire en sorte de relever les nombreux défis qui se présentent. Une équipe profondément soucieuse de pouvoir répondre aux besoins des usagers et des habitants du quartier.

Nous souhaitons également remercier les nombreuses remplaçantes et les nombreux remplaçants qui ont soutenu la MQJR ChâBal durant les absences des employés.

Nous remercions également la commune pour la subvention octroyée ainsi que David Gerber pour son écoute active et son investissement auprès de l'équipe.

Nous remercions Laure qui, dès son arrivée au poste de coordinatrice région, a soutenu l'équipe et a su, avec détermination, affronter les difficultés rencontrées.

Merci à Guillermo Montano, coordinateur FCLR, pour son écoute, son soutien et sa présence auprès des membres du Comité.

### **Bilan 2024**

De février 2024 à décembre 2025 les animateurs et animatrices ont suivi une supervision par MÉTIS-Conseil. Ce coaching d'équipe doit permettre de renforcer la gestion de l'association (prises de décision, gestion des ressources, clarification des rôles) à travers l'identification des forces, l'utilisation d'outils stratégiques (SWOT, RACI), la révision de la communication interne et la structuration de la collaboration (charte, règlement interne, registre des décisions). Ce coaching, bien qu'intense, est essentiel pour l'équipe qui se réjouit d'en récolter les bienfaits.

### **Espace « Tout Public » : Promouvoir le Vivre Ensemble**

L'espace Tout Public a pour mission l'intégration, le partage et la convivialité. Les activités comprennent des repas interculturels, des brunchs, des rencontres musicales et des fêtes de quartier, favorisant une large participation des habitants. Des ateliers ludiques, en collaboration avec les ludothèques et des ateliers thématiques (Noël, portes ouvertes), sont également proposés. Le "ChâBal Café" a été maintenu, malgré le manque de ressources, jusqu'en mars 2025. Ce dernier est en phase de restructuration et sa mission est en cours de redéfinition pour 2025, avec une perspective d'évolution vers une gestion par et pour les habitants. L'espace tout public est voué à évoluer vers des projets ponctuels "Grand Public" dont la dénomination exacte sera revue plus tard.

### **Espace « Enfants » : Reconnexion à la Nature et Développement**

L'année 2024 a été riche en activités pour les enfants (accueils libres, sorties, soirées, accueils de vacances). Face à une tendance inquiétante de déconnexion avec la nature et de perte de créativité, le Jardin Robinson réaffirme ses valeurs en mettant l'accent sur la nature, la créativité et l'autonomie à travers des jeux collectifs, des collaborations avec la ludothèque, des soirées jeux, l'aménagement d'espaces attribués et des activités en extérieur. La fréquentation régulière est un signe positif. L'objectif pour 2025 est de renforcer les activités liées à la nature et de poursuivre le travail de sensibilisation auprès des parents, des professionnels et des partenaires. Nous accueillons également de plus en plus d'enfants différents voire extraordinaires.

Actuellement le Jardin Robinson bénéficie de trois accompagnements soutenus par le fonds FINC. Ces accompagnements personnalisés sont mis en place grâce au soutien du Fonds pour l'Inclusion (FINC).

Nous accompagnons aussi des enfants que nous appelons tendrement « les petits cailloux » car ils avancent dans la vie avec un caillou dans leur chaussure et même si la route n'est pas simple...ces enfants avancent grâce à un accompagnement plus soutenu de l'équipe d'animation. C'est un défi au niveau de notre formation et dans l'acquisition de certains outils utiles à leur épanouissement et à leur sécurité.

La perspective pour 2025 est de continuer à développer ces processus d'inclusion et de renforcer les compétences de l'équipe dans ce domaine.

Concernant nos animaux et comme déjà mentionné par Monique, la perte de nos deux chèvres et le placement des deux chèvres survivantes a profondément marqué l'équipe, les enfants et les habitants du quartier. Ce drame nous oblige à devoir reconsidérer la sécurité de nos enclos avant de pouvoir accueillir de nouvelles chèvres. L'objectif est de trouver des solutions et de les appliquer dans le courant de l'année 2025.

L'arrivée de Roucky notre nouveau chat, met de l'ambiance et nous donne parfois du fil à retordre.

#### **Espace « Ados » : Dynamique et Appropriation**

Les accueils, à l'espace des adolescents, se déroulent du mercredi au vendredi avec des spécificités pour chaque jour (jeux, aides individualisées, atelier « son, repas participatifs et salle de sport). Un réaménagement de l'espace a été réalisé avec la participation des jeunes (graff, billard, espace canapés). Une intervention sur la prévention du racisme a été organisée. L'équipe a bénéficié de formations sur les addictions. Le studio « Son », nouvellement ouvert, est un succès. Un camp d'été au Tessin a renforcé les liens entre l'équipe et les jeunes. Un travail sur l'amélioration des conditions de travail à l'espace ados est en cours. Nous constatons un épuisement et une charge importante de l'équipe générée par une jeunesse en évolution et un manque de ressources humaines sur le terrain. Les perspectives pour 2025 seront de se former à la gestion de la violence, de renforcer la collaboration avec le réseau professionnel jeunesse, de renforcer le lien avec les parents et d'imaginer une nouvelle organisation interne.

L'équipe est à votre disposition pour toute question, pour compléter ce rapport si besoin  
Merci de votre écoute. »

#### **Monique Mattenberger prend la parole :**

« Je remercie Alexandra Lacroix pour ce rapport qui met en évidence toutes les activités de ChâBal et démontre l'implication efficace de toute l'équipe. C'est un super travail que vous faites en faveur de tout le monde, pas uniquement pour les enfants, mais aussi pour des familles. Merci beaucoup ! »

#### **→ Discussions et approbations des rapports**

#### **Adam Mamdouh prend la parole :**

« Je profite de cette occasion pour remercier tout le monde, le Comité dans son entièreté, les partenaires évidemment mais surtout l'équipe. Cette équipe fait un travail exceptionnel et je trouve que c'est important de le souligner. Je vois ce qu'apporte l'équipe ChâBal à travers la vie de mes enfants et celle de leurs amis. Merci beaucoup c'est inestimable. »

**À LA SUITE DE LA PRÉSENTATION DES RAPPORTS, LES MEMBRES DE L'ASSOCIATION PRÉSENTS  
À L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE APPROUVENT, À L'UNANIMITÉ, TOUS LES RAPPORTS PRÉSENTÉS.**

#### **4 DEMISSIONS / ADMISSIONS**

##### **Démission.s :**

**Bakalovic Gabriela, membre du Comité**

*Monique Mattenberger précise : « Nous remercions Gabriela pour sa participation et nous regrettons sa décision mais nous pouvons également la comprendre. »*

##### **Admission.s :**

**Aucune admission**

*Monique Mattenberger précise : « Malheureusement il n'y a pas d'admission au sein du Comité et c'est un peu regrettable. Vous passez à côté de quelque chose de très sympa. Il serait agréable que plus de personnes soient intéressées à représenter le quartier. Nous avons toujours besoin de monde. Utilisez vos réseaux à bon escient, pour le recrutement. »*

## **5 ELECTIONS**

### **→ Des membres de comité**

- **BRON** Gilles-Olivier
- **DESIDERI** Cristiana
- **GATTO-FURNARI** Rosalba
- **GINDRE** Agnès
- **MAMDOUH** Adam
- **MATTENBERGER** Monique
- **MUKHERJEE-VUAGNIAUX** Barbara
- **TEIXEIRA** Conceicao

***Se représentent et sont élus à l'unanimité***

*Applaudissements de l'ensemble de l'assemblée*

### **→ Du/de la président.e ou Coprésidence**

Madame **GATTO-FURNARI** Rosalba, en qualité de **Coprésidente**

Madame **MATTENBERGER** Monique, en qualité de **Coprésidente**

Madame **MUKHERJEE-VUAGNIAUX** Barbara, en qualité de **Coprésidente**

***Se représentent et sont élues à l'unanimité.***

*Applaudissements de l'ensemble de l'assemblée*

### **→ Du/de la trésorier.ère**

Madame **GINDRE** Agnès, en qualité de **Trésorière**.

***Se représente et est élue à l'unanimité.***

*Applaudissements de l'ensemble de l'assemblée*

### **→ Des vérificateurs/ vérificatrices des comptes**

L'Association a choisi de faire réviser ses comptes par :

**CVM Services Fiduciaire Vernier**

**FEBO** Véronique

40C rue du Village

CH – 1214 Vernier

***L'organe de révision choisi est reconduit pour 2025 et est élu à l'unanimité***

## **6 COTISATIONS**

Le montant des cotisations reste inchangé :

- Membre majeur : CHF.20. -- / année
- Membre mineur : CHF 5. -- / année
- Membre famille : CHF 20. -- /année
- Association : CHF 50. -- / année

***Le montant des cotisations est approuvé à l'unanimité.***

## **7 DIVERS ET PROPOSITIONS INDIVIDUELLES**

***Aucune proposition individuelle n'est parvenue au Comité de gestion dans les délais impartis.***

## **8 Divers**

Madame Monique Mattenberger passe la parole aux représentants de la ville de Vernier, de la FASE et de la FCLR.

**Gille-Olivier BRON prend la parole au nom du Conseil municipal**

« Je représente la Présidence du Conseil municipal qui avait un empêchement ce matin. Je suis là comme secrétaire du Conseil municipal pour vous apporter le soutien plein et entier de la commune. Nous sommes là aussi pour aider au mieux les associations et les maisons de quartier. Nous remercions le Comité pour tout ce que vous avez fait durant l'année 2024. L'année 2024 reste une année compliquée au niveau émotionnel. Merci à tous les partenaires du soutien apporté à ChâBal. Le budget demandé a été adopté ce qui est une preuve que parfois nous arrivons à débloquer des fonds. »

**David GERBER prend la parole**

« Je me joins aux salutations protocolaires des partenaires. Je salue le Comité et l'équipe de ChâBal, les animateurs et les animatrices, les moniteurs et les monitrices ainsi que les personnel technique et administratif et je vous remercie pour tout le travail fourni. Je vous félicite pour les efforts consentis et pour votre résilience par rapport aux défis et aux épreuves traversés l'année dernière. Nous avons suivi de près, mais un peu impuissants, ces évènements. Je vous remercie pour l'excellente collaboration qui accueille nos projets et nos interrogations quant à la jeunesse. La communication est fluide, agréable et bienveillante. Nous allons continuer à faire plein de choses pour les habitants et les habitantes des différents âges que vous accueillez à ChâBal. J'ai une information à vous transmettre de la part du service de la cohésion sociale. Nous avons une restructuration à l'interne du service de la cohésion sociale. Ce service gère les subventions au centre FASE et tout ce qui concerne la politique « Jeunesse ». Jusqu'à présent une partie du service s'appelait la « Délégation Médiation Animation » où j'étais chargé de projets. Suite aux remaniements récents nous nous appelons maintenant « Délégation à l'Animation Socioculturelle & à la Jeunesse » dont je suis le délégué depuis le 1<sup>er</sup> avril 2025. Ce changement permet de scinder le service en deux délégations, soit une délégation qui est nommée « Médiation sociale » et la délégation nommée ci-dessus, dont je suis le délégué.

La Délégation à l'Animation Socioculturelle & Jeunesse est représentée par Fiona, Serge, Robby et moi-même. Fiona devient la référente pour la MQJR ChâBal. Je reste votre interlocuteur pour les questions budgétaires.

Nous avons une délégation qui s'appelle « Délégation à la Participation » qui a agrandi son équipe. Pour toutes les réflexions liées à la participation des habitants et des habitantes, cette délégation est une partenaire intéressante à contacter. Je pense au projet « ChâBal Café », si nécessaire.

La délégation DIE qui s'occupe de l'intégration et qui accueille une nouvelle collègue qui est en charge des questions de genres et qui rédige un guide sur les violences sexistes et sexuelles. C'est une nouveauté dans notre service qui peut vous être utile. Merci pour tout. »

**Laure GRIVET prend la parole**

Bonjour à toutes et tous. Je zappe les salutations protocolaires, elles ont déjà été faites. Je vous remercie de me donner la parole car cela me permet de vous dire un grand merci. Je suis arrivée en juin dernier à mon poste et cela a été une belle rencontre que de faire connaissance avec la MQJR ChâBal. Une première belle rencontre avec les trois femmes de poigne que sont les coprésidentes du Comité de gestion de votre association. Elles ont de vraies compétences. Elles

ont la capacité de se remettre en question tout en ne lâchant pas leurs dossiers et en tenant ferme et avec conviction jusqu'au bout de leurs démarches. Merci pour cette rencontre passionnante avec ces trois belles personnalités. Merci au Comité de gestion, que je connais moins bien que la Coprésidence, mais qui est là en soutien. L'équipe m'a expliqué la mobilisation et l'implication des membres du Comité et je salue ce partenariat entre l'équipe et Comité de gestion. Ceci est le gage de l'efficacité et de la pertinence des actions qui se créent dans ce lieu. Je veux saluer l'équipe qui a vécu des hauts et des bas très difficiles. Bravo pour votre courage, bravo pour votre implication et votre professionnalisme. Vous avez su réagir dans des situations d'urgence avec beaucoup d'à-propos. J'ai été marquée par la manière dont vous avez su traiter, de manière courante et rationnelle, des situations tellement inhabituelles. Vous avez usé de réactivité et avez su poser les bonnes questions au bon moment. C'est l'ensemble de l'équipe que je veux féliciter. Je me réjouis de voir de quelle façon vous vous êtes mobilisés en vous dotant de nouveaux outils paraissant technocratiques pour avancer vers un système d'organisation de votre temps. Je remercie l'équipe de moniteur et de monitrices. Beaucoup d'entre vous êtes là ce matin pour permettre que ce moment soit agréable et convivial et que nous soyons toutes et tous bien accueillis. Je remercie le service technique et le secrétariat. Je remercie la commune et la FCLR. Nous sommes arrivés au terme d'un plan quinquennal. Le canton finance l'action des maisons de quartier. À Vernier, la part cantonale représente environ 30%. Le canton est présent pour soutenir toutes les actions que vous faites en faveur du public, soit pour la cohésion sociale, soit pour mettre en valeur les compétences de la jeunesse, soit pour prévenir les violences. Nous savons que l'association ChâBal s'est beaucoup engagée cette année sur ce point. Il y a toute une série d'actions qui ne pourraient pas voir le jour sans cette aide. Il y a un nouveau plan quinquennal qui s'ouvre. Il va permettre d'augmenter le fonds FINC, le fonds pour l'inclusion afin que les usagers nécessiteux puissent bénéficier d'un accompagnement plus qualitatif. Pour les 5 prochaines années le canton va débloquer 55 millions de francs suisses pour ces missions et pour pouvoir vous appuyer. »

#### **Guillermo MONTANO prend la parole**

« Bonjour, Félicitations à l'association, à l'ensemble de l'association. Félicitations aussi aux partenaires institutionnels pour le soutien apporté et félicitations aux partenaires locaux. Les partenaires locaux sont toutes les personnes qui participent aux activités, enfants y compris ou, je pourrais dire, enfants notamment. Mais aussi toutes les personnes qui ne participent pas à vos activités mais qui sont là, autour, à regarder avec un œil de gratitude ce que vous faites. C'est aussi important, en termes de soutien, ce que l'on perçoit. En dehors de ces félicitations j'aimerais amener un élément. Lorsque vous avez décidé d'élargir le Jardin Robinson et de développer la Maison de quartier, vous avez tenu, très fermement, à garder le nom « Jardin Robinson » afin qu'il figure dans l'appellation future du nom de l'association. Cet attachement au nom « Jardin Robinson » avec ces particularités, cette présence des animaux et cette attirance pour la nature sont des éléments très forts et fondamentaux de la charte cantonale. C'est le respect de la vie, je veux dire de toutes formes de vie. Vous faites un travail remarquable pour ne rien vouloir lâcher sur la présence animale. La Fédération vous soutient dans cette posture et elle plaide pour que cette présence animale se développe un peu partout. Nous vous félicitons pour le nom choisi : Jardin Robinson **et** Maison de quartier c'est une posture exemplaire.

Une Maison de quartier avec une présence animale...BRAVO !

J'ai aussi remarqué que les membres du Comité portent des responsabilités et ça c'est génial, BRAVO ! »

**Adam MAMDOUH prend la parole**

« C'est la présence animale qui a contribué à faire aimer et apprécier cet endroit à beaucoup de gens. Avant que je devienne membre du Comité, ce qui m'a touché c'est de voir que des enfants avec des besoins spéciaux puissent venir au Jardin Robinson et interagir avec les animaux. C'est précieux. »

**Monique Mattenberger, prend la parole**

« Merci de vous être déplacés.

Nous allons conclure cette Assemblée Générale et je vous invite cordialement à participer à un spectacle préparé avec les enfants de la MQJR ChâBal.

À la suite du spectacle vous êtes invités au brunch qui a été alimenté par l'équipe et par les membres du Comité.

Un grand merci pour votre présence. »

**Monique MATTENBERGER**, Coprésidente, lève la séance à 11h25.

MQJR CHABAL  
39 av. de Crozet  
1219 CHATELAINE  
Tél. (022) 797 00 67



---

Monique Mattenberger,  
Coprésidente